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本报济南1月18日讯(记者
张榕博) 省政府工作报告提到，
青岛海洋科学与技术国家实验室
启动建设。记者18日获悉，国家科
技部近日复函山东省政府，同意
立项建设青岛海洋科学与技术国
家实验室。这是我国海洋领域首
个获批组建的国家实验室。

2000年，中国海洋大学、中科
院海洋所、国家海洋局一所等位
于青岛的5家国家级海洋科研单
位正式发起筹划建立青岛海洋科
学与技术国家实验室。经过14年
筹备论证和多次请示，科技部正
式同意该实验室立项建设。科技
部在复函中表示，海洋国家实验
室定位于国家海洋发展战略，开
展基础研究和前沿技术研究，计
划经过3-5年的建设，成为综合性
海洋科学研究平台和国际科技交
流合作基地。

省科技厅有关人士表示，这
是我国海洋领域第一个获批组建
的国家实验室，建成后将成为世
界第七大海洋研究中心。闻听此
消息，旅居美国多个大学和海洋
研究所的100多位海洋科学家表
达了回国效力的意愿。而中国工
程院院士、原中国海洋大学校长
管华诗表示，这个实验室圆了几
代海洋科学家的“合作梦”。

管华诗告诉记者，多年以来，
海大、中科院海洋所、国土部海洋
地质调查所、黄海渔业研究所和
国家海洋局一所五家单位的科技
人员一直梦想打破“行政界限”，
在共同的技术平台上进行海洋物
理、海洋工程、海洋生物等学科综
合研究。如今这一梦想终于实现。

据介绍，该实验室下设8个大
型实验室，包括海洋物理、海洋药
物、海洋工程等方面。目前，国家
实验室土建工程已经进行建设，
占地共650亩，山东省、青岛市先
期投资13亿元启动建设。2个实验
中心、2个实验平台已经接近封
底，工程将于今年完工，4000吨级
的“科学号”科考船也交付使用。

青青岛岛海海洋洋国国家家实实验验室室获获批批组组建建
系我国海洋领域首个国家实验室

张刚

“我是来自基层的代表，
想重点提提环境污染，包括农
村的土壤污染。”

1月18日，在济南代表团
一组讨论会上，省人大代表、
章丘圣泉集团股份有限公司
董事长唐一林，率先抢过话筒
发言，替农民呼吁保护土壤环

境，确保粮食增收。
在此次两会上，像唐一林

一样抢话筒的现象多了，代表
民间的声音多了，接地气的意
见多了。

省人大代表、山大科学与
工程学院院长赵国群，首先强
调自己是个基层代表，要替在
校的大学生争权益、争创业环
境。赵国群说，去年大学毕业
生人数是“史上最高”，就业岗
位有限，一定要让学生在校园
里就有创业意识，这需要我们
出台各种扶持大学生创业的
政策。此次报告中就提到，要

把政府支持创业创新的政策、
资源和信息送进大学、送进社
区、送进企业、送进家庭。这给
在校大学生点燃了创业梦想，
下一步就想看看这些具体措
施是什么，政府这个承诺一定
不要让大学生失望。

同样，下午的济南团讨
论，也是代表抢着发言，济南二
机床厂集团有限公司董事长张
志刚，要替他们厂区三万多名
居民说说养老。张志刚说，现在
养老成大问题，自己企业愿意
腾出沿街的厂房来，办社区的
老年活动场所，也希望政府能

加大这方面的投入，让居民老
有所养、老有所安。

并不是人人都能抢上话
筒发言，省人大代表、济南长清
区张夏镇桃园村村委会主任王
光香略带遗憾地说，“上午的发
言没抢上，明天继续抢，我就是
想在这里提提农村土地实施流
转后，如何从政策上吸引外来
务工人员回流，还有就是农民
工如何增收问题，一定要把这
个问题反映出来。”

更多的基层代表踊跃发
声，就能把更多基层的诉求带
到两会上。

带带着着民民声声抢抢话话筒筒，，底底气气足足！！

本报记者 马云云 李钢 高扩

“前阵子我遇到一个病
人，他的经历让我心痛。”18日
下午3点，枣庄代表团分组审
议会议室，省人大代表、枣庄
市立医院感染肝病科主任吴

晓荫讲述的一个真实的故事，
让在场的代表纷纷叹息。

当时，一个肝癌晚期的病
人来找吴晓荫看病，病人入的
是新农合，因为疼得实在难受
了，吴晓荫给他打了麻醉。结
果病人对她说：“大夫，我实在
疼得受不了，但你一定要给我
用能报销的药！”

讲到这里，代表团的其他
代表都静静地看着吴晓荫，等
她讲完。

吴晓荫说，当时她仔细一
看傻了眼：“对他有效的药物
都不在新农合报销范围。我告
诉他，这些药都不能报销，但
为了治病，你必须得用。”

作为一名老大夫，看到病
人这样拮据，她心里酸酸的。

吴晓荫说，有些药新农合
不能用，但城镇居民医保、职
工医保能用，“我们大夫看病
时就觉得奇怪，为什么新农合
和城居保用的药物目录不一

样？”吴晓荫越说越激动，“应
该是一样的！”

此时，坐在对面的省人大
常委、省人大财政经济委员会
主任委员杜昌祚插话说，今年
的政府工作报告里提到，要“整
合城乡居民基本医疗保险制
度”，这一问题将会得到解决。

“对，我们要做到城乡医
疗一体化，但现在还没有实
现，希望能加快速度。”在场的
一位代表说。

疼疼得得难难受受也也得得用用能能报报销销的的药药
一个病人的故事让代表动容，城乡医疗一体化必须加快

周围将建蓝色科技小镇

近日，记者来到了位于青岛市区以东 47 公里
的鳌山卫镇——— 青岛海洋科学与技术国家实验室
所在地。现场，整个实验室的 5 层综合楼已经建
成，4 个大型实验室正在紧张施工。

整个实验室周围将按城镇规划，“鳌山卫镇加
上温泉镇，陆地218亩，海洋215亩。”负责实验室建
设的相关负责人王伟说，规划到2060年实验室周
围形成一个人口70万的蓝色科技小镇。

商讨论证 14 年终获批准

“海洋是一个复杂、开放的系统，需要不同学
科单位共同研究，只靠以前的一家机构来承担，很
难完成国家级的海洋项目。”中国工程院院士管华
诗说。

2000 年，位于青岛的五家国字号海洋科研单
位动议成立青岛海洋国家实验室。此后 14 年，科
技部、教育部、农业部、国家海洋局、财政部等单位
进行了多次商讨论证。为了该项目成功实施，陈至
立、刘延东等多位领导先后来青岛调研。日前，该
项目终于获批组建。 本报记者 张榕博

延伸阅读

青岛海洋国家实验室会议中心正在紧张建设中。 本报记者 张榕博 摄

实验室概况

地点

青岛东部鳌山卫镇

概况

整合已建国家重点实验室的
基础上，组建15个功能实验室，新
建5个重大科研平台和6个工程技
术中心

组建历史

位于青岛的五家国字号海洋
科研单位提出成立青岛海洋科学
与技术国家实验室

科技部正式发文批准筹建青
岛海洋科学与技术国家实验室

山东率先启动前期建设，山
东省和青岛市共同投入 13 亿元

青岛海洋科学与技术国家实
验室建设试点工作获批组建
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春节前后我省推

千元4G智能手机

本报济南 1 月 18 日讯(记者
孟敏 实习生 程超) 从“交换名
片”到“互加微信”，科技创新改变
生活方式的话题，在两会上成为热
点。代表们建议推进我国自主创新
4G 网络 TD-LTE 建设，拉动信息
消费，发展上下游产业链。

“4G时代到来，能给我省经济
发展带来契机。”省政协常委、积成
电子股份公司副董事长严中华建
议政府部门推进自主创新4G网络
建设，推广4G行业应用，拉动信息
消费。从政策层面加以引导，解决
TD-LTE基站选址难的问题，以快
速形成网络规模。

据了解，率先在青岛开通 TD-
LTE网络的山东移动公司将在春节
前后推出千元4G智能手机，并以4G
应用为契机，鼓励和引导4G运营单
位在电子政务、应急管理、智慧城
市、电子商务及其他领域的应用，
提升民众生活品质，助力经济发
展。

企业代表：

企业项目审批
手续还可简化

本报济南 1 月 18 日讯(记者
孟燕) 18 日下午，在省人大泰安代
表团分组讨论现场，不少企业代表
呼吁政府“放权”，简化行政审批事
项，给企业更宽松的发展环境。

“虽然现在政府提高了服务意
识，减少了审批事项。但审批手续
还是繁琐，审批时间长、流程多，希
望能压缩办理时间。”省人大代表、
山东中天泰和实业有限公司董事
长吕建云建议。

省人大代表、泰开集团总经理
刘学敏指出，“从零开始，企业要审
批、开发、基础建设，到底要盖多少
章，哪些必须盖，哪些可以不盖，要
有一个红线。”她解释，政府要“放
权”，哪些问题该管，哪些问题应该
放下去，要有个明确的标准。

省国土资源厅副厅长：

农村宅基地
闲置浪费严重

本报济南 1 月 18 日讯(记者
张泰来) “一边是新增宅基地需求
得不到满足，一边是宅基地闲置浪
费严重。”18 日上午的分组讨论会
上，省政协委员、省国土资源厅副
厅长王玉志提到农村宅基地闲置
问题，说出了“浪费严重”几个字。

按照现行政策规定，山东省每
年的建设用地大约为 30 万亩，其
中 5% 用来保证农村宅基地需求。

“这个数也就一万来亩，平均到每
个村，连两三户的宅基地都保证不
了。”王玉志说。

目前，山东省农村宅基用地达
到了 2083 万亩，占城乡建设用地
面积总量的 68% ，户均 1 . 23 亩。

“一户多宅的现象比较突出，随着
城镇化的发展，农村大量人口转移
到了城市，但宅基用地不但没有减
少，从2005年到2012年还增加了
270万亩。”王玉志说。

为了鼓励村民退出闲置宅基
地，王玉志建议，一方面完善农村
宅基地管理制度，在满足合理需求
的同时，严格宅基地审批，对多占
超占宅基地，一户多宅的，采取收
回或有偿使用的手段加强管理。同
时，建立村民宅基地退出的激励机
制，对主动退出的农户在正常的补
偿之外，给予适当的经济奖励。
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